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И уже 4 октября открыли финаль-
ные поединки как раз женщины. Увы, 
первый бой «вышел комом» - росси-
янка Анна Вирабян уступила Станис-
лаве Бойчевой из Болгарии. Зато в 
остальных поединках верх одержа-
ли спортсменки из России. Первые 
места в разных весовых категори-
ях судьи отдали Гузель Фаттаховой, 
Татьяне Гендик, Ирине Кряжевой и 
Анжелике Сабаевой.

Затем в борьбу вступили мужчи-
ны. В первом бою Артур Арашунян 
из Армении нанес поражение Вита-
лию Чеху из Казахстана. Спортсме-
ны из Японии победили в двух по-
единках, в том числе в бою против 
хабаровчанина Святослава Еренко-
ва, который по итогам чемпионата 
занял второе место. Не смог одер-
жать победу и россиянин Андрей 
Улешенко. Он уступил австрийцу.

Тем не менее, 4 октября рос-
сийский гимн в «Платинум Арене» 
прозвучал еще четыре раза. Пер-
вые места в своих категориях за-
няли россияне Марсель Мансуров, 
Игорь Ряднов, Николай Масленни-
ков и Виталий Самадуров.

Итого, восемь раз зрители чем-
пионата вставали со своих мест под 
звуки гимна России.

Хабаровск 
объединил
Еще один важный итог чемпиона-

та в Хабаровске - прошла церемония 

подписания соглашения между Все-
мирным союзом Киокусин и Всемир-
ной организацией каратэ Синкиоку-
синкай (WKO). Подписи на докумен-
те поставили заместитель председа-
теля правительства РФ - полномоч-
ный представитель президента РФ в 
ДФО Юрий Трутнев и президент все-
мирной организации карате Синки-
окусинкай (WKO) Кенджи Мидори, 
сообщает СИ Rigma.info.

То есть чемпионат в Хабаров-
ске впервые стал объединенным 
турниром с участием организации 
Кенджи Мидори. (До этого време-
ни WKO участвовала только в соб-
ственных турнирах.) А подписание 
соглашения стало еще и шагом к 

включению киокусинкай в пере-
чень олимпийских видов спорта.

- Киокушин - один из самых по-
пулярных на земном шаре и самых 
эффективных видов единоборств, 
им занимаются миллионы людей, 
и очень любят в нашей стране. Се-
годня прошло подписание истори-
ческого соглашения, и это большой 
шаг в восстановлении утраченных 
связей. Бойцы получат возмож-
ность драться в условиях макси-
мальной конкуренции, достигать 
лучших результатов. Могу честно 
сказать, что я такие соревнования, 
которые сейчас проходят в Хаба-
ровске, давно не видел, поэтому, 
мне кажется, это очень хороший 
уровень, - сказал Юрий Трутнев.

По мнению Кенджи Мидори, 
подписание соглашения делает 
огромный шаг к дальнейшему со-
трудничеству двух всемирных спор-
тивных организаций.

- Это турнир огромного мас-
штаба, производящий очень боль-
шое впечатление. И этот опыт край-
не полезен для наших спортсме-
нов. Надеюсь, что мы будем про-
должать сотрудничать со всемир-
ным союзом Киокусин. Мы будем 
добиваться, чтобы другие органи-
зации поддержали наши начина-
ния к объединению для того, что-
бы совместно проводить турни-
ры того колоссального масштаба, 
какой был при жизни Оямы. Мы 
вернем единство трех сил, - отме-
тил президент WKO.

- Наташа, прежде чем попасть 
в театр, у тебя была совершенно 
другая судьба, и я тому очеви-
дец. Лет 20 назад к юбилею теа-
тра я искала хорошего моделье-
ра. Подсказали. В Доме моделей 
есть такая - умница и молодец. 
Она недавно вернулась из Лон-
дона, где покорила всех своей 
коллекцией. Платье для меня ты 
сочинила в стиле арт-деко, пом-
нишь? До сих пор я храню его, 
как музейный раритет.

- Господи, как давно это было… 
Да, я девять лет проработала в ха-
баровском Доме моделей. Попа-
ла туда после своей первой пер-
сональной выставки «Свободные 
линии движения». Я тогда увлека-
лась батиком и графикой. В этом 
доме я многому научилась, мно-
гое сделала. Более двух тысяч мо-
делей было внедрено в производ-
ство, плюс авторские коллекции 
и поездки в Лондон, Париж, Тель-
Авив, Далянь, Сеул. И вот в один 
не прекрасный момент Советский 
Союз рухнул, и легкая промышлен-
ность приказала долго жить. Мно-
гие пустились в свободное плава-
ние, и я в том числе.

- Появилась свобода для 
творчества?

- Еще как появилась. Причем 
с наивными иллюзиями. Художни-
ки стали устраивать грандиозные 
показы в духе 90-х, создавали ам-
бициозные проекты. В это время 
жизнь свела меня с яркими твор-
ческими личностями. Многие ока-
зали на меня огромное влияние, 
я получила полезный жизненный 
опыт и выбрала приоритеты для 
дальнейшей работы.

- А как ты стала театральным 
художником?

- Меня привела в музыкаль-
ный театр главный балетмейстер 
Ольга Анатольевна Козорез. Я со-
вершенно не испугалась, потому 
как в Доме моделей я неукосни-
тельно следовала правилу: показа-
тель профессионализма - это уме-
ние воплощать до мельчайших де-

талей эскиз - в костюм.
- А чему научил тебя театр?
- Первое. Если ты выжил, осо-

бенно в первые годы, то считай, ты 
уже профессионал. Второе. Театр 
научил находить выход из любой 
ситуации, и тут уж порой не до де-
талей. И третье. Никогда не надо 
паниковать. Всегда помнить: те-
атр - дело веселое.

- А ты человек серьезный?
- Есть немного…
- Кто питает твои фантазии: 

режиссер, драматург, компози-
тор, балетмейстер, артисты или 
твое воображение?

- Конечно, воображение и все 
понемногу…

- Какие спектакли тебе осо-
бенно дороги?

- Мой первый спектакль «Пре-
лести измены». Обстоятельства 
были форс-мажорными, нужно 
было завершить работу в три не-
дели при том, что я не имела ни-
какого представления о театре. 
Спала два часа в сутки. К финалу 
катастрофически не хватало вре-
мени. Но самое парадоксальное - 
я не предполагала, что в дальней-
шем так будет всегда.

- Наташа, почему свою пер-
сональную выставку ты назвала 
«Мой театр. От эскиза - до ко-
стюма»?

- Это очень просто. Зрителям, 
которые придут на выставку, пре-
доставлена возможность оценить, 
сколь успешно в спектакле был во-
площен замысел художника от эски-
за до костюма.

Театральный костюм - важ-
нейшее составляющее визуаль-
ного образа спектакля. Но спек-
такль - это такой организм, кото-
рый живет своей жизнью. И что бы 
там я ни придумывала, приходит-
ся подчиняться и замыслу режис-
сера, сценографа, балетмейстера 
(костюм не должен мешать танце-
вать). Идей много, эскизов много. 
Но в спектакль отбирается не все, 
а только часть. Поэтому в экспо-
зиции вы увидите и «муки твор-

чества» или то, что не состоялось. 
Приступая к работе, я держу в го-
лове спектакль в целом, поэтому 
предлагаю несколько вариантов.

- Приходится безжалостно от-
секать? А остальное куда?

- В папку. И только на персо-
нальной выставке не реализован-
ные эскизы обретают право «вы-
йти в свет».

- Чем занимаешься в свобод-

ное от театра время?
- Другими театрами…
В 20-е годы у Станиславского в 

театре творила любимый худож-
ник по костюмам - известная на 
всю страну и за ее пределами та-
лантливый модельер. После пре-
мьеры, сидя в зале, Станиславский 
зачастую кричал: «Браво, Лама-
нова!» Нашему театру невероят-
но повезло - у него есть своя хаба-

ровская Ламанова. Тихо, спокойно 
она делает свое дело, правит ре-
месло. Браво, Сыздыкова!

Материал подготовила
Т. БАБУРОВА.

P. S. Посетить персональную вы-
ставку Натальи Сыздыковой вы мо-
жете в фойе музыкального театра 
перед началом дневных и вечер-
них спектаклей, с 17 октября по 20 
ноября 2015 г.

В течение сорока минут энер-
гетики разъясняли ребятам пра-
вила поведения на энергообъек-
тах и эксплуатации бытовых элек-
троприборов. Отдельный блок был 
посвящен оказанию первой неот-
ложной помощи пострадавшему от 
поражения электрическим током. 
А для того чтобы слова были под-
креплены практикой, первая по-
мощь демонстрировалась на тре-
нажере сердечно-легочной реани-
мации («Гоша»). Ребятам настоль-
ко понравился тренажер, что они 
не только выразили желание по-
учиться непрямому массажу серд-
ца и искусственному дыханию, но 

и устроили целую фотосессию с Го-
шей на память.

После урока по энергобезопас-
ности мальчишкам и девчонкам 
специалисты рассказали о структу-
ре и истории предприятий, о зада-
чах, стоящих перед энергетиками, и 
функциях, которые выполняют сете-
вые. И пообещали: если они когда-
нибудь захотят связать свою жизнь 
с почетной профессией энергети-
ка, обе компании будут рады под-
держать их в учебе и дальнейшем 
трудоустройстве.

- По статистике, только неболь-
шая часть выпускников детских до-
мов с большим трудом находит себя 
во взрослой жизни, поэтому нужно 
помочь им адаптироваться к жизни 
вне стен детского дома. Энергетика 
очень разнопланова, здесь требуют-
ся и электромонтеры, и юристы, и 
слесари. Детям очень полезно узнать 

о многих профессиях, а кто расска-
жет об электрических сетях лучше 
специалиста, который несет ответ-
ственность за их содержание? Поэ-
тому лекции, которые ДРСК прово-
дит для школьников, будут крайне 
полезны и для детей, лишенных в 
силу многих обстоятельств автори-
тетного мнения родителей при вы-
боре ими профессии, - комментиру-
ет директор Хабаровскэнергосбыта 
Георгий Макаров.

По словам детей, материал та-
ких наглядных и занимательных 
уроков усваивается гораздо лучше 
и быстрее, чем традиционная лек-
ция. А одним скромным вопросом 
воспитанники детского дома дали 
понять гостям - направление, взя-
тое на профориентацию этих детей, 
было верным: «Подскажите, а кому 
мне позвонить, когда я решу посту-
пать в училище на электромонтера?» 
(Вова, ученик 7 класса - воспитан-
ник детского дома № 14 г. Бикина).

Анна АРТЮШКОВА.

В Бикине торжественно открыт 
отдельный пост пожарной части 
№ 32 Противопожарной службы 
Хабаровского края.

И необходимость в этом назре-
вала давно. Дело в том, что город Би-
кин разделяет на две большие ча-
сти железнодорожная магистраль. 
Переезд находится в южной части 
города, почти на окраине. В случае 
вызова пожарная команда могла 
задержаться в пути из-за закрытого 
переезда. И теперь по другую сто-
рону железнодорожной магистра-
ли у пожарной части № 32 появился 
отдельный пост. Новое здание мо-
дульного типа - светлое и доволь-
но уютное. Под его крышей распо-
ложены бокс для пожарного авто-
мобиля, караульное помещение, 
бытовая комната и даже учебный 
класс. Ежедневно утором в 8.00 за-
ступает на суточное дежурство по-
жарный расчёт.

Противопожарная служба Ха-
баровского края, которая была соз-
дана в целях выполнения полно-
мочий правительства края в обла-
сти пожарной безопасности 2005 
году, развивается и совершенству-
ется. Сегодня она укомплектована 
хорошо подготовленными коман-
дами профессионалов и современ-
ной техникой, способна в считан-

ные минуты прибыть на помощь 
жителям Хабаровского края. За 
эти годы построено девять новых 
пожарных депо, проведена рекон-
струкция зданий под пожарное 
депо 11, штатная численность ра-
ботников Противопожарной служ-
бы края составляет более двух ты-
сяч человек.

Правительство края никог-

да не забывает о том, что огонь 
остается страшной стихией, поэто-
му постоянно проявляет заботу о 
совершенствовании материально-
технической базы и социальной 
защищенности работников про-
тивопожарной службы. В соот-
ветствии с государственной про-
граммой края «Защита населения 
Хабаровского края от чрезвычай-
ных ситуаций и пожаров» плани-
руется строительство пожарных 
депо еще в четырёх муниципаль-
ных районах и сегодняшнее собы-
тие - открытие пожарного поста в 
Бикине -  ещё одно подтвержде-
ние сказанному.

Правительство не забывает и 
о поддержке деятельности добро-
вольной пожарной охраны. На эти 
цели из краевого бюджета за три 
последних года было выделено бо-
лее 20 миллионов рублей. Прави-
тельство края продолжает рабо-
ту по дальнейшему развитию Про-
тивопожарной службы, организа-
ции эффективной профилактики 
и борьбы с пожарами.

Комитет правительства
Хабаровского края по
гражданской защите.

Знай наших!

Отдельный пост

Боевые расчеты готовы к дежурству

Новое здание отдельного поста

Сотрудники АО «ДРСК» «Хабаровские электрические сети» и фили-
ала ПАО «ДЭК» - Хабаровскэнергосбыт провели урок энергобезопас-
ности и оказания первой помощи при электротравме для воспитан-
ников детского дома № 14 г. Бикина в рамках Программы по профо-
риентации детей-школьников и детей-воспитанников детских домов.

Социальная адаптация детей

Дядя Ток и дети

Энергетики на специальном тренажере учат детей спасать жизни

17 октября многим почитателям Хабаровского музыкального те-
атра представится возможность стать участником сразу трех собы-
тий: открытие юбилейного сезона, премьера оперетты Имре Кальма-
на «Цыган-премьер» и персональная выставка художника по костю-
мам Натальи Сыздыковой. Интеллигентная, талантливая, терпеливая и 
безгранично преданная театру - так о ней говорят те, кто шьет костю-
мы по ее эскизам, и те, кто потом в этих костюмах выходит на сцену.

В 2014 году ПАО «ДЭК» включи-
лось в Программу РАО «ЭС Востока» по 
социально-профессиональной адапта-
ции детей-сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. Програм-
ма реализуется на базе детского дома 
№ 14 г. Бикина.

За кулисами

Право выйти в свет

??????????????

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
…А мы все-таки надеемся, что лето пока ушло не насовсем. Оно, ко-

нечно, в этом году несколько продлилось - весна, как вы помните, при-
шла на две недели позже обычного, отодвинув на этот срок и лето. Так 
что мы с полным основанием ожидаем всплеска теплых температур - ба-
бьего лета. Исторически оно ведь всегда приходило после того, как за-
канчивались сельскохозяйственные работы и люди получали время для 
отдыха. Так оно и есть.

- После прохождения циклона и кратковременного похолодания на-
ступит некоторое потепление. В край вернется теплая воздушная масса, 
а вместе с ней придет короткое бабье лето, - говорит Светлана Владими-
ровна. - На юге края дневные температуры достигнут в среднем 15-20 гра-
дусов плюс, да и в Хабаровске они доберутся до 15-17 градусов (что счи-
тается выше, чем бывает в такие же сроки октября).

Тепло у нас надолго не задержится, но до конца первой декады октября 
погода будет благоприятная. А вот числа с 12 октября климат станет уже 
более осенним: когда солнце перемежается с короткими несильными дож-
дями, а небо закрывают тучи, что создает мрачный фон. Тогда температу-
ры еще более понизятся: ночные до плюс 3-5 градусов, дневные - до 8-11.

Ну, а более-менее существенные морозы, скорее всего, начнутся в 
третьей декаде месяца. Как обычно, с двадцатых чисел октября в край 
приходят устойчивые слабоположительные и слабоотрицательные тем-
пературы. Но это не новость - в целом этот месяц от привычного ничем 
отличаться не будет.

Хотя для октября резкая смена погоды -  норма. В первую полови-
ну месяца (в пору золотой осени) солнце заметно прогревает воздух, с 
середины же октября приток солнечной энергии заметно сокращается. 
Это значит, что земная поверхность получает меньше тепла, чем отдает - 
чувствуется приближение холодов. Так какой же все-таки будет осень?

Та часть осени, что уже прошла, оказалась достаточно теплой, несмо-
тря на два цикла заметного (недлительного!) похолодания в начале и 
конце сентября. Кстати, и по количеству выпавших осадков первый ме-
сяц осени - сентябрь - нынче был в общем-то сухим - в Хабаровске, во вся-
ком случае. Ну, а если еще в октябре, по прогнозам, ожидается возврат 
тепла, то осень наверняка сложится неплохой.

Что ожидает нас в плане гидрологии? Сильные дожди прошлой неде-
ли вызвали кратковременные подъемы воды в малых реках, и эти  лив-
ни способны несколько замедлить спад уровня. Правда, потом он на ре-
ках неминуемо будет продожаться.

Сегодня уровни воды в основном ниже нормы на два с лишним метра, 
но подобные минусовые отметки уровня воды характерны для октября.

Наталья ДАНИЛЕНКО.

Прогноз

Октябрь холодным...
Вопрос дня: бюджет месяца

Коротко о важном

Гимн России звучал и звучал…

Вячеславу Шпорту «досталось» поздравить с победой наших соперников

Кенджи Мидори и Юрий Трутнев подписали соглашение об объединении

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Зоя РОЙТМАН, директор ХРОО «Хабаровский 
Союз обществ дружбы с зарубежными странами»:

- Десятого числа у меня пенсия. Получаю я аж 10 900 
рублей! Сразу иду в банк и делаю добровольное по-
жертвование - перевожу на счет нашей организации 
пять тысяч рублей. Из этих пяти тысяч 1 300 идет на 
аренду помещения, 1 700 - за связь и Интернет, а тыся-
ча - за услуги банка. Коммуналку, к сожалению, опла-
тить не могу, поэтому у нас копится большой долг за 
ЖКХ. Будь у меня пенсия 30-40 тысяч, я бы гасила и его.

И остается у меня 5 900 рублей. Тысяча из них ухо-
дит на покупку воды для гостей союза, на лампочки, 
которые надо менять иногда - такие внутренние тра-
ты. А на оставшиеся 4 900 могу себе ни в чем не отка-
зывать! Прожиточный минимум, который пенсионер 
должен растянуть на весь месяц. Попробуйте уложить-
ся! Хорошо, я живу с детьми, и хотя бы за квартиру не 
надо платить. Вот такой бюджет…

Татьяна СКОРИК, начальник управления здраво-
охранения администрации Хабаровска:

- У меня все планы полностью разрушились, потому 
что в связи с производственной необходимостью меня 
не отпустили в отпуск. Поэтому октябрьский бизнес-
план не удался. А вообще я долгосрочных планов сво-
их трат не составляю. Они складываются из обычных 
платежей за коммуналку, из покупок повседневной 
одежды. Подходит зимний сезон, и приходится обяза-
тельно какие-то вещи приобретать. Затем опять-таки 
обычная статья расходов - продукты питания. Учиты-
вая, что сейчас такой сезон, заготовительный, боль-
шое внимание уделяем покупке овощей и фруктов.

Раз отпуск переносится, буду усиленно посещать 
культурно-массовые мероприятия в Хабаровске, ходить в 
театр и на концерты. И обязательно в фитнес-клуб. Так что 
мой бюджет октября будет «культурным» и «здоровым».

Галина КЛЮКИНА, владелец личного подсоб-
ного хозяйства, село Лончаково Бикинского района:

- Ох, трудный вопрос… Сейчас у нас с бюджетом 
напряженка: я была в отпуске, а мужу зарплату задер-
живают, вот только июльскую получил, поэтому мы на-
ходимся в режиме строгой экономии, шибко не разбе-
жишься. Продукты покупаем только необходимые, в 

основном используем то, что сами вырастили на сво-
ем огороде. Так что пока не до жира, быть бы живу!

Вадим ВОЕВОДИН, депутат Законодательной 
думы Хабаровского края, г. Комсомольск-на-Амуре:

- У людей представление, что все депутаты ездят на 
личных автомобилях и получают огромные зарплаты. 
Я получаю не больше других жителей края, зарплата 
порядка 30 тысяч рублей, работаю на общественных 
началах. Всю жизнь ездил на общественном транс-
порте! Как и у всех, траты идут на него немалые. Са-
мая большая статья расходов - обед, домой за час не 
успеваю обернуться. Стараюсь обедать рублей на 300 
в день. Столовая дешевле, но там не очень вкусно. На-
доест - иду в кафе, а там минимум 650 рублей. И вече-
ром еще надо купить продукты на ужин.

У меня двухкомнатная квартира. Естественно, еже-
месячный платеж - ЖКХ, электроэнергия и телефон, 
по работе приходится много по межгороду говорить. 
На все уходит около шести тысяч рублей.

Вот недавно купил себе зимнюю обувь, хорошо 
«влетел»: больше пяти тысяч! Плюс джинсы - для за-
седаний думы есть официальный костюм, но мне при-
вычнее простой стиль, так что на одежду пришлось тут 
потратиться немало.

Раз в месяц у меня обязательная трата - покупаю 
какую-нибудь книгу. Без этого не обходится. И иногда 
я себе позволяю сходить с девушкой в театр, не часто, 
но раз в месяц тоже получается. Так что я вполне по-
нимаю большинство своих соотечественников, пото-
му что живу точно такой жизнью, как они.

Владимир ДЕНИСЕНКО, председатель Общества 
защиты прав потребителей города Хабаровска, со-
председатель Союза потребителей России:

- Сразу скажу, что сейчас с нашим доходом заначек 
не сделаешь, поэтому тут все просто. Что касается теку-
щих платежей по ЖКХ - тут полностью жена контролиру-
ет процесс, она не платит по счетам, все, что нам прино-
сят, она пересчитывает и высчитывает все до копейки и 
платит по факту. Еда, продукты - это тоже ее дело. Зим-
ние заготовки мы уже сделали - 200 кг картошки купи-
ли. Капусты много не берем, пять вилков засолим, нам 
двоим хватит. Большие покупки мы планируем вместе. 
Сейчас думаем купить телевизор на кухню, а то отста-
ем от соседей. В октябре не получится, к концу года, на-
верное. В общем, телевизор - в перспективном плане!

С 21 сентября филиалом АО 
«ДРСК» «Хабаровские электрические 
сети» на территории Хабаровского 
края реализуется информационно-
разъяснительная кампания среди 
старшеклассников, в рамках которой 
школьникам разъясняются основы 
безопасности поведения на энерго-
объектах и в быту, а также оказыва-
ется консультационная помощь бу-
дущим абитуриентам в определе-
нии со своей дальнейшей профес-
сией в сфере энергетики.

В хабаровском филиале АО 
«ДРСК» на протяжении уже не-
скольких лет действует програм-
ма финансовой поддержки уча-
щихся электроэнергетических спе-
циальностей средних специальных 
учреждений, являющихся детьми-
сиротами или детьми, оставшимися 
без попечения родителей.


